

Colaboradores

Sandra Buchholz. Doctora en Ciencias Políticas, es profesora adjunta en la Universidad de Bamberg. Ha sido investigadora de los proyectos de investigación comparada internacional “GLOBALIFE: Life Courses in the Globalization Process” (2003-2005) y “flexCAREER: Flexibility Forms on the Labor Market – a Cross-National Comparison of the Development of Social Inequality” (2005-2007). Sus intereses académicos comprenden la comparación internacional de los sistemas educativos, laborales y de bienestar, así como la desigualdad social y el curso de vida, entre otros. Entre sus obras destacan *Die Flexibilisierung des Erwerbsverlaufs. Eine Analyse von Einstiegs- und Ausstiegsprozessen in Ost- und Westdeutschland*, Wiesbaden, VS-Verlag für Sozialwissenschaften, 2008; e “Increasing resource inequality among families in modern societies” (en coautoría con Hans-Peter Blossfeld), *Journal of Comparative Family Studies*, vol. 4, 2009, pp. 601-616.

Dirk Hofäcker. Doctor en Ciencias Políticas por la Universidad de Bielefeld (Alemania). Desde 2006 es investigador del Instituto para Investigación sobre la Familia de la Universidad de Bamberg y coordinador de la red de investigación “TransEurope-Transnacionalización y cambio en la desigualdad de los cursos de vida”, financiado por la Fundación Europea para la Ciencia. Sus intereses principales incluyen el análisis comparativo del estado de bienestar, sus efectos en la estructura social y los mercados de trabajo. De sus publicaciones podemos mencionar *Older workers under Globalization: An international comparison of retirement and late-career patterns among older workers in Western industrialized countries*, Cheltenham/Northampton (Massachusetts), Edward Elgar (en prensa) y “HRM and the employment of older workers: Germany and Britain compared”, *International Journal of Human Resource Management and Development*, vol. 9, núms. 2/3, 2009, pp. 162-179 (en colaboración con Heike Schröder y Michael Müller-Camen).

Kathrin Kolb. Diplomada en estudios de Sociología por la Otto-Friedrich-Universität de Bamberg, Alemania. Se ha desempeñado como asistente

de investigación en varios proyectos a escala internacional (GLOBALIFE, flexCARRER). Actualmente participa en el proyecto Desigualdad de la Riqueza de los Hogares en Comparación Internacional, como investigadora científica. Sus intereses particulares son los cursos de vida, la educación y la desigualdad social y de riqueza. Es coeditora del libro *Globalized Labour Markets and Social Inequality in Europe* (junto con Hans-Peter Blossfeld, Sandra Buchholz y Dirk Hofäcker), Basingstoke (Reino Unido), Palgrave Macmillan (en prensa). Asimismo ha impartido conferencias sobre los temas de su interés en varios países europeos.

Hans-Peter Blossfeld. El doctor Blossfeld recibió su *Habilitation* de la Universidad Libre de Berlín en 1987. Es titular de la Cátedra de Sociología I en la Universidad de Bamberg, Alemania, así como miembro destacado de otros cuerpos académicos y de investigación en la misma institución. Ha impartido cursos en diversas instituciones de educación superior en Europa y Estados Unidos. Su formación básica en sociología, economía, estadísticas sociales y ciencias de la computación le ha permitido desarrollar, entre otras muchas cosas, proyectos de investigación comprada a gran escala sobre demografía, la familia, el trabajo y la educación. Entre sus publicaciones más recientes destacan *Ageing Populations, Globalization and the Labor Market: Comparing Late Working Life and Retirement in Modern Societies* (junto con S. Buchholz y K. Kurz), Cheltenham (R.U.) y Northhampton (Massachusetts), Edward Elgar, 2010; *Globalized labour markets and social inequality in Europe: A comparative analysis* (junto con D. Hofäcker, S. Buchholz y K. Kolb), Basingstoke (R.U.), Palgrave Macmillan, 2010; *Young workers, globalization and the labor market: Comparing early working life in eleven countries* (junto con S. Buchholz, E. Bukodi y K. Kurz), Cheltenham (R.U.) y Northampton (Massachusetts), Edward Elgar, 2008.

Edgar Zavala Pelayo. Es investigador doctoral en la University of Edinburgh, Graduate School of Social and Political Science y maestro en Sociología por la misma institución. Sus áreas de interés general son la teoría social y sociológica, la sociología del conocimiento, la epistemología de las ciencias sociales y las teorías de poder social. Actualmente sus intereses particulares de investigación son las relaciones entre ideología religiosa y teoría sociológica y en especial las posibles determinaciones epistemológicas de la primera hacia la segunda.

Mariana Heredia. Doctora en Sociología por la École des Hautes Études en Sciences Sociales de París, investigadora del Consejo Nacional de Investigaciones Científicas y Técnicas (CONICET) en el Instituto de Altos Estudios Sociales (IDAES) y docente de la Universidad de San Martín y

de la Universidad de Buenos Aires. Su labor actual se enfoca sobre la sociología de las elites: dirigentes empresarios, elites técnico-políticas (*think-tanks*) y clases altas. Entre su producción reciente están los artículos “Reformas estructurales y renovación de las élites económicas: estudio de los portavoces de la tierra y del capital”, *Revista Mexicana de Sociología*, vol. 65, núm. 1, enero-marzo, 2003, pp. 77-115 y “Trocas geracionais e construção de fronteiras sociais na França”, *Tempo Social* (Brasil), vol. 20, núm. 1, junio, 2008, pp. 135-162 (en colaboración con Monique de Saint Martin y Daniella de Castro Rocha).

Lidia Girola. Doctora en Sociología por la Universidad Nacional Autónoma de México, actualmente es profesora investigadora titular en el departamento de Sociología de la Universidad Autónoma Metropolitana-Azcapotzalco. Asimismo, es Investigadora Nacional (nivel II). Sus áreas de interés abarcan las teorías sociológicas de la modernidad, la historia de la sociología en México, las sociologías de las normas, imaginarios y representaciones sociales. Entre sus últimas publicaciones podemos mencionar “Normas. Para vivir juntos sin matarnos”, en G. Zabudovsky (coord.), *Sociología y cambio conceptual*, México, Siglo XXI-UNAM-UAM, 2007; “Del desarrollo y la modernización a la modernidad. De la posmodernidad a la globalización”, *Sociológica*, núm. 67, UAM-Azcapotzalco, pp. 13-32, 2008 y “Los usos de Durkheim para la sociología latinoamericana”, en Víctor Reyes Morris (coord.), *Homenaje a Émile Durkheim*, Bogotá, Facultad de Ciencias Humanas-Universidad Nacional de Colombia, 2009.

Verónica Vázquez García. Doctora en sociología por la Universidad de Carleton (Canadá). Es profesora-investigadora titular en el Programa para el Desarrollo Rural del Colegio de Postgraduados en Ciencias Agrícolas (México). Sus áreas de interés se enfocan principalmente en el género y el desarrollo rural. De su producción reciente destacan (en coautoría con Roberto Castro) “La universidad como un espacio de reproducción de la violencia de género. Un estudio de caso en la Universidad Autónoma Chapingo, México”, *Estudios Sociológicos*, vol. 26, núm. 78, 2008, pp. 587-616 y “Empoderamiento de mujeres indígenas de Tabasco. El papel de los fondos regionales de la CDI”, *Cuicuilco*, vol. 15, núm. 42, 2008, pp. 165-178 (en colaboración con Ángeles Pérez Villar y Emma Zapata Martelo).

David Stoll. Es doctor en antropología por la Universidad de Stanford (California, Estados Unidos). Actualmente es profesor de dicha disciplina en el Middlebury College, en Vermont (Estados Unidos). Su labor antropológica concierne la representación, la autoridad y la identidad, así como

de manera más amplia la corrección política, las políticas de la identidad y las ideologías de la victimización. Entre sus publicaciones más notables están *Rigoberta Menchú y la historia de todos los guatemaltecos pobres*, Madrid, Editorial Unión de Madrid, 2008, *Entre Dos Fuegos en los Pueblos Ixiles de Guatemala*, Quito, Editorial Abya-Yala, 1999 y el artículo “Harvest of Conviction: Solidarity in Guatemalan Scholarship, 1988-2008”, en Walter E. Little y Timothy R. Smith (eds.), *Mayas in Postwar Guatemala: Harvest of Violence Revisited*, Tuscaloosa, University of Alabama Press, 2009, pp. 167-180.

Encarnación Aguilar Criado. Licenciada en Geografía e Historia y doctora en Antropología Social. Actualmente es profesora titular en el Departamento de Antropología Social de la Universidad de Sevilla. Sus áreas de interés abarcan la antropología económica, el patrimonio cultural, desarrollo y sociedades rurales. Entre sus últimas publicaciones se encuentran “El territorio y las producciones de calidad como factor de desarrollo sostenible en el medio rural”, *Revista Española de Agricultura Familiar*, Madrid, 2008, pp. 170-173 (en coautoría con C. Lozano) y “Entre la tradición y la innovación: políticas de empleo femenino y desarrollo rural”, *Sociología del Trabajo*, núm. 65, 2009, pp. 111-136 (en colaboración con C. Lozano, L. I. Moreno y A. Pérez).

Flávio Sacco dos Anjos. Agrónomo, doctor en Sociología por la Universidad de Córdoba, España. Se desempeña como profesor del Doctorado en Sistemas de Produção Agrícola Familiar de la Universidade Federal de Pelotas (Brasil), y es Investigador II del CNP. Su campo de trabajo comprende la sociología rural, la política agraria, el desarrollo territorial, las indicaciones geográficas y las dinámicas de la agricultura familiar. De sus últimas publicaciones destacan “O Rural Brasileiro: velhas e novas questões em debate”, *Teoria & Pesquisa*, vol. 17, 2008, pp. 49-66 y “Pluriactividad y agricultura familiar en Brasil: el caso de Rio Grande do Sul”, *Revista de la CEPAL*, vol. 93, 2007, pp. 157-173, ambos textos en colaboración con N. Velleda Caldas.

Nádia Velleda Caldas. Socióloga y Master of Science por la Universidade Federal de Pelotas. Actualmente es doctoranda del Doctorado en Sistemas de Produção Agrícola Familiar y becaria del CNPq y de CAPES (Doctorado-Sándwich). Su trabajo se enfoca en las áreas de las políticas públicas, la certificación de productos ecológicos y la seguridad social rural. Recientemente publicó los artículos “As indicações geográficas como instrumento do desenvolvimento territorial”, con la colaboración de F. Sacco dos Anjos y J. M. Froehlich, en *Agropecuária Catarinense*, vol. 22, 2009, pp. 16-19 y, en coautoría con F. Sacco dos Anjos y A. J.

A. Bezerra, “¿Envejeciendo en la pobreza? Universalización de los derechos sociales en la agricultura familiar del sur de Brasil”, *Trayectorias*, vol. 25, 2007, pp. 78-88.

José Manuel Flores López. Licenciado en Ciencias Antropológicas por la Universidad Autónoma de Yucatán y maestro por el Centro de Investigaciones y Estudios Superiores en Antropología Social (CIESAS). Actualmente es estudiante del programa 2007-2010 de doctorado en Antropología en CIESAS Distrito Federal. Sus áreas de interés comprenden la ecología cultural, la historia agraria, la producción agrícola y los campesinos indígenas. Entre su producción reciente podemos citar *Introducción a las ciencias sociales y económicas*, México, Editorial Santillana, 2008, en coautoría con Perla Fragoso y Alejandrina Fernández; “Yucatán. Los círculos de la marginación”, *Temas Antropológicos*, núm. 1, marzo de 2008 (en coautoría con Mariano Báez Landa); y *Los Chontales de Tabasco*, México, Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas, 2007 (Serie Pueblos indígenas del México Contemporáneo).

Teresa López Avedoy. Maestra en desarrollo regional con especialidad en estudios urbanos por El Colegio de la Frontera Norte, diplomada en promoción y gestión cultural por el Conaculta, la Universidad Autónoma de Baja California y el Centro de Desarrollo Humano de Baja California. Sus líneas de interés son el urbanismo desde una perspectiva social y el equipamiento cultural. Es autora de *Las bibliotecas públicas municipales de Tijuana como espacios sociales para el desarrollo local*, Tijuana, El Colegio de la Frontera Norte, 2008, tesis de maestría.

Olga Odgers Ortiz. Doctora en sociología por la Escuela de Altos Estudios en Ciencias Sociales de París e investigadora de El Colegio de la Frontera Norte desde 1998. Sus áreas de interés son identidad y fronteras, migraciones internacionales y cambio religioso. Entre sus publicaciones destacan *Migración y creencias: pensar las religiones en tiempos de la movilidad*, coordinado junto con Juan Carlos Ruiz, Guadalajara, Porrúa, El Colef y El Colegio de San Luis, 2009; *Identités frontalières: immigrés mexicains aux États-Unis*, París, L’Harmattan, 2002; así como “Construcción del espacio y religión en la experiencia de la movilidad. Los Santos Patronos como vínculos espaciales en la migración México/Estados Unidos”, *Migraciones Internacionales*, vol. 4, enero-junio, núm. 3, 2008, pp. 5-26.

Patricio Solís. Doctor en Sociología por la Universidad de Texas, en Austin. Actualmente es profesor-investigador del Centro de Estudios Sociológicos de El Colegio de México. Sus intereses giran en torno a la

estratificación social y el curso de vida. Entre sus publicaciones más recientes encontramos *Cambio estructural y movilidad social en México*, México, El Colegio de México, 2007 (en co-coordinación con Fernando Cortés y Agustín Escobar), e *Inequidad y movilidad social en Monterrey*, México, El Colegio de México, 2007.